

29. Oktober 2019

Pressemitteilung

Ausgezeichnete Arbeit! Die Gewichtheber des SV Germania Obrigheim e.V. erhalten „das Grüne Band für vorbildliche Talentförderung im Verein“ von Commerzbank und DOSB

5.000 Euro Förderprämie für vorbildliche Nachwuchsarbeit

Gewichtheben hat beim SV Germania Obrigheim e.V. große Tradition. Die letzten Jahre entscheidend mitgeprägt hat unter anderem Franz Hauß. Er übernahm 1973 die Verantwortung für die Jugend und gab diese erst 41 Jahre später weiter – an seinen Sohn Volker. 78 Deutsche Meister im Nachwuchsbereich gehen mit auf Hauß-Senior zurück. Inzwischen ist er ‚Ehrenjugendleiter‘ und noch immer als Trainer, Helfer und Organisator aktiv. Hauß hat Gewichtheber-Geschichte geschrieben und erlebt. Von seiner Erfahrung profitieren Verein und Abteilung, vor allem aber die 47 Kinder und Jugendliche unter den 248 Mitgliedern. Bereits drei vorherige Auszeichnungen mit dem ‚Grünen Band für vorbildliche Talentförderung‘ verdeutlichen, dass Obrigheim eine wahre Talentschmiede ist. Nun dürfen sich Vater und Sohn Hauß über Preis Nr. vier freuen.

Sascha Nock, Filialdirektor der Commerzbank in Mosbach, übergab den Scheck und die Trophäe an die Abteilungsverantwortlichen Thorsten Hauß (Abteilungsleiter) und Volker Hauß (Jugendleiter). „Der Sport steht nicht nur für Rekorde und Medaillen, sondern auch für die Vermittlung von wichtigen Werten. Der Verein sorgt dafür, dass der Sport trotz einer sich wandelnden Gesellschaft fester Bestandteil in der Erziehung vieler Kinder und Jugendlicher bleibt. Sie lernen im Team zusammenzuarbeiten, anderen Respekt entgegenzubringen, und dass sich Leistungsbereitschaft auszahlt. Das sind wesentliche Eigenschaften, die für den Nachwuchs im späteren Berufsleben essentiell sind und die daher auch in unserer Unternehmenskultur fest verankert sind“, so Sascha Nock.

Zitat Jugendleitung: „Eine solche Auszeichnung ist etwas Besonderes für uns. Die Nachwuchsförderung ist uns schon lange ein wichtiges Anliegen und wir sind überzeugt von unserem Engagement. Dass unsere Arbeit jetzt eine solche Wertschätzung erfährt und unser Verein von der Jury des „Grünen Bandes“ wieder zu einem der insgesamt 50 Preisträgern gekürt wurde, macht uns sehr stolz! Unser Ziel ist es schon lange, unsere Förderkonzepte weiterzuentwickeln, dank dieser Auszeichnung können wir dieses jetzt noch intensiver verfolgen und wir möchten die Chance nutzen, um unsere Jugendarbeit auch künftig weiter voranzutreiben!“, freut sich nicht nur Jugendleiter Volker Hauß sondern auch die gesamte Abteilungsführung.

Alle 86 Nachwuchs-Titel auf Bundesebene in den letzten 30 Jahren aufzuführen, ist nicht zu stemmen. Das Städtchen in der Rhein-Neckar-Region ist nicht nur Talent-, sondern auch Medaillenschmiede: Allein 39 Podiumsplätze bei Landes- sowie 24 bei Deutschen Meisterschaften in den für die Bewertung besonders wichtigen Jahren 2016 bis 2018 sprechen für sich.

Die 1. Mannschaft ist seit 30 Jahren ununterbrochen in der 1. Bundesliga, wurde 2013 zum dritten Mal Deutscher Mannschaftsmeister und ist seit über zehn Jahren immer unter den Top drei zu finden. Im Masters-Bereich gingen neben vielen Deutschen Meisterschaften rund ein Dutzend EM- und WM-Titel nach Obrigheim. Die Aushängeschilder der letzten Jahre sind die EM- und WM-Teilnehmer Jakob Neufeld, Matthäus Hofmann und Nico Müller. Letzterer holte sich als dreimaliger Deutscher Meister und Olympia-Zehnter im Jahr 2018 den EM-Titel. Mit bereits zwei U15-EM-Teilnahmen und der letztjährigen U17-EM-Teilnahme ist derweil Celina Schönsiegel das aktuell größte Talent unter den sechs Landes- und vier Bundeskadern, die nicht nur Germania-Legende Franz Hauß stolz machen und hoffnungsvoll stimmen dürften.

Was ist das „Grüne Band“?

Seit 1986 fördern die Commerzbank AG und der Deutsche Olympische Sportbund über die Initiative „Das Grüne Band für vorbildliche Talentförderung im Verein“ Kinder und Jugendliche. „Das Grüne Band“ belohnt konsequente Nachwuchsarbeit im Leistungssport, unabhängig von der Vereinsgröße oder der Popularität der Sportart. Für das „Grüne Band“ können sich Vereine oder einzelne Abteilungen bis Ende März jeden Jahres bei ihren Spitzenverbänden bewerben.

Eine Jury prämiert jedes Jahr 50 Vereine oder Vereinsabteilungen aus olympischen und nicht olympischen Spitzenverbänden des Deutschen Olympischen Sportbundes, deren sportfachliche Voraussetzungen zur Förderung erfüllt sind. Nötig für eine Bewerbung ist, dass die Vereine eine aktive Talentsuche und -förderung von Jugendlichen sowie eine aktive Dopingprävention betreiben. Die Bewertungskriterien ergeben sich aus dem Nachwuchsleistungssport-Konzept des DOSB und schließen unter anderem die Trainersituation, die Zusammenarbeit mit Institutionen wie Schulen oder Olympiastützpunkten, die Doping-Prävention sowie pädagogische Aspekte der Leistungsförderung mit ein.

Pressekontakt:

Commerzbank:

Ulrike Eisenacher, Tel. 0621 179 3181, email ulrike.eisenacher@commerzbank.com

Gewichtheber des SV Germania Obrigheim e.V.:

Manuel Noe, email manuel_n@gmx.de

Kevin Ockert, email kevin.ockert@gmx.de

Thorsten Hauß, email schoerlsche@gmx.de